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■天下体育

帅气地高高跃起，酷炫的转体动
作，每一次翻腾都会引来阵阵惊呼。
25岁的刘佳宇在平昌冬奥会单板滑
雪U形场地赛场刮起了中国旋风，她
在欧美高手中为中国单板滑雪以及
中国雪上项目夺下了一枚意义非凡
的银牌。

下了一夜雪之后，平昌凤凰雪上
公园13日上午暖阳高照。10点，通
过预赛晋级的12名世界顶级单板滑
雪高手在这里展开女子U形场地的
决赛角逐。

决赛共有三轮滑行，取最好成
绩。刘佳宇以预赛第二名倒数第二
个出场。

虽然冲击金牌失利，但这枚银牌
依然成色十足。这是平昌冬奥会中国
代表团第一枚奖牌，这也是中国单板
滑雪在冬奥会上的第一枚奖牌，这还
是除自由式滑雪空中技巧外，中国选
手第一次在其他的雪上项目中夺牌！

刘佳宇的爸爸也来到了现场，看
到女儿拿到银牌后，他手拿国旗等待
着女儿的出现。当刘佳宇走出赛场，
父女深情拥抱，父亲眼角泛着泪水。
这幸福的泪水既属于他们，也属于中
国冬季运动！

1998年单板滑雪被列入冬奥会
正式项目，2003年中国成立单板滑雪
国家队，2006年都灵冬奥会，中国队
女子选手首次登上单板滑雪U形场
地赛场。极具天赋的刘佳宇17岁就
获得温哥华冬奥会第四名，索契冬奥
会名列第九，终于在25岁的时候、在
中国单板滑雪队征战的第四届冬奥
会上，捅破了“窗户纸”，实现了重大
突破！

“对我来说，拿奖牌是我想要的，
但更重要的是传播给大家——单板
滑雪就是要寻找快乐、寻找自由、寻
找自我！”刘佳宇赛后激动地说。

据新华社电

当约旦主裁吹响了终场哨声后，
埃尔克森与胡尔克拥抱在一起，过去
这几个月他在上港的处境并不好，与
主帅博阿斯的矛盾公开化，关于他可
能离队的消息此起彼伏。但这个冬
天埃尔克森一直在埋头苦练，好友胡
尔克也始终给他支持，终于在昨天的
川崎客场，那个曾经在亚冠比赛中
10次攻破日本球队大门的埃神回来
了，在比赛的第23分钟打进了全场
唯一的进球。

面对身材不占优势的日本球队，
埃神这样的中锋很有威胁，在比赛的
22分钟时，他就接到队友斜传几乎获
得了单刀机会，结果被身后的奈良龙

树拽着右臂铲翻在地，然而近在咫尺
的约旦主裁居然视而不见。就在1
分钟后，于海左路送出过顶长传，埃
尔克森胸部停球后直接右脚抽射，对
方门将郑成龙虽然摸到了球，但球还
是弹在右侧立柱后滚进了球门。这
个进球，埃神对对方后卫的冒顶以及
落点判断非常准，技术运用到位，显
示出一位射手的素质。

主帅佩雷拉也对埃尔克森昨天
的表现赞赏有加，“他踢得很不错，打
进了很重要的进球，帮助球队获胜。”
随后佩雷拉话锋一转，“更重要的是埃
尔克森在场上非常努力，全场都在积
极拼抢，这比进球更加重要。”

青年报记者 蔡创

本报讯 今晚，申花就将在亚冠
赛场上迎来首秀，作为新赛季的第一
场比赛，全队上下都非常渴望用一个
好的结果为新赛季打下一个良好的
开端。

此次出征日本，除了有伤在身仍
在恢复期的毕津浩和朱建荣，主教练
吴金贵带上了包括刘若钒在内的23
名球员。之前因为在国青队训练时
受伤，刘若钒因此缺席了多堂训练
课，但主教练依然希望他能提前感受
亚洲赛场的氛围。

其实和刘若钒一样，除了李帅和
秦升之外，对于申花队中不少其他队
员来说，此次亚冠征程同样是充满了
新鲜和好奇，主教练吴金贵便表示，
全队已经为亚冠做好了准备，“在等
待了七年之后，申花队重回亚冠，从
这一点来讲，我们是亚冠赛场上的一
支新军，需要学习和提高的地方很
多。作为申花来讲，队伍经过这么多
年的组合与建设，俱乐部上上下下的
共同努力，经过冬训，大家准备得都

不错，虽然有很多队员是第一次参加
亚冠，经验方面不是很丰富，但他们
都已经做好了打好亚冠比赛的准
备。”作为队中亚冠经验最为丰富的
李帅则表示：“申花阔别很长时间亚
冠，大家都想代表申花在亚冠展示一
下精神和态度，希望今天能为大家奉
献一场高水平的比赛。”

由于没有给韩国外援金基熙报
名，再加上并没有引进新的大牌外
援，因此在今年的亚冠赛场上，莫雷
诺、瓜林和马丁斯三名外援无疑要更
多地承担起为申花攻城拔寨的重任，
不过在吴金贵看来，申花目前的阵容
已经足以应对亚冠，“虽然足协杯之
后做了准备，球队人员上没太大调
整，有些位置上有补充，整体保持比
较完整，延续新和完整性很重要，对
球队技战术磨合有很大好处。”

尽管对手实力强劲，申花此番又
是客场作战，不过吴金贵坦言并不会
保守，争胜永远是球队的第一选择，

“我们在进攻防守都练习了很多，在
热身赛中也有不错的发挥，我们会坚
持自己的打法，争取一个好的结果。”

埃神归位，旗开得胜

上港客场零封J联赛最强火力
2018赛季亚冠联赛小组赛昨天拉开帷幕，作

为第一支登场亮相的中超球队，上港在一场非常艰
难的比赛中客场1：0拿下上赛季J联赛冠军川崎前
锋，为上港球迷送上了一份春节礼物。上赛季一度
被博阿斯排除出阵容之外的埃尔克森找回了在亚
冠大杀四方的感觉，打进了制胜的一球，而佩雷拉
对上港防守的改造也很有效果，在客场零封了攻击
力强大的对手。 青年报记者 张逸麟

事实上两支球队的头号攻击手
小林悠和胡尔克都被限制住了，胡尔
克只要一带球，川崎前锋就会有两到
三人进行包夹，可以说胡尔克昨天踢
得非常艰难，也多次被断球，但同时作
为新任队长的他也作出了许多改变。

最重要的改变就是胡尔克也成
为防守体系中的一员，在压制对手左
路进攻中非常努力，也减少了个人带
球的次数。而在上赛季的比赛中，一
旦胡尔克被限制或者状态不好，上港
的进攻往往会出现停滞。但佩雷拉确
实在减轻球队对胡尔克的进攻依赖
度，左路武磊和于海这一侧，中路奥斯
卡、艾哈迈多夫和埃尔克森都占有不
小的进攻比例，佩雷拉的平衡不仅是
攻守平衡，也包括了攻势的平衡。

当然在这场比赛中，胡尔克、武
磊、奥斯卡等人的进攻感觉都不算太
好，也没有达到最佳状态，球队更多是
依靠防守拿下了胜利。不过佩雷拉也

透露，多名球员其实是带伤、带病出
战，“过去一周我们遭遇了很多困难，
出现了3个伤病，艾哈和奥斯卡都有
伤，胡尔克也病了。”佩雷拉在谈到胡
尔克时还强调，“我非常了解他的个
性，他始终是很努力的球员，过去的三
天他因为发烧生病了，但他作为队长，
仍然给球队奉献了所有的能量，他体
现了队长的精神和责任感。”

这只是亚冠小组赛的第一场比
赛，能在客场拿到3分，几乎复制了
上赛季首战在客场击败首尔FC的赛
季开局，对球队的士气和信心都会有
很大的提升，而随着赛季的深入和越
来越多的磨合，相信上港的进攻水准
也会不断提高。昨天的首轮比赛中，
与上港同组的墨尔本胜利与蔚山现
代3：3战平，上港也登上了F组的头
名。此外天津权健昨天也在队史首
场亚冠正赛中3：0击败香港杰志，也
暂居E组的第一。

佩雷拉的这个表态显示出了自
己的防守理念，他的体系中每个球员
都要尽量参与防守，包括埃尔克森和
胡尔克，而且讲究整体性，这也是上
港昨天限制住川崎前锋攻势的关键。

川崎前锋的火力闻名亚洲，尤其
是在主场，上赛季J联赛主场场均进
球2.5个，但上港却在这里完成了对
川崎的零封。比赛的上半场，上港在
中场重兵布防，辅以整体性很强的高
位逼抢，令川崎前锋完全找不到平时
的进攻节奏，在中场受阻的情况下，
长传打身后几乎成了川崎前锋唯一
有效的战术，但上港平行站位的后防
线整齐划一，几乎没有给对手什么机
会。

在比赛的60分钟后，或许是因

为体能的原因，上港的防线一度被压
得有点靠后，这段时间川崎发起了猛
攻，可真正有威胁的破门机会不算
多，小林悠和大久保嘉人两大射手都
被限制住，家长昭博的单刀球和大岛
僚太抢点弹射全部打飞了，全场最有
威胁的进攻当属老将中村宪刚的头
球攻门，但也被表现神勇的颜骏凌二
连扑化解。

赛后谈到这次神勇的扑救时，颜
骏凌直言这是自然反应，但也是对之
前训练的一种肯定，颜骏凌还表示过
去两周球队练得非常勤，特别是在防
守端，“我们踢得也越来越熟练，冬训
中要求的防守原则，我们都做得不
错，经历了这一周之后，我们会越来
越有信心，踢出大家想要看的足球。”

胡尔克“依赖度”有所降低

佩雷拉调教防守见成效

打进制胜球，“射日”神将回来了

刘佳宇银光闪耀冬奥赛场

刘佳宇在比赛后庆祝。 新华社 图

新赛季首战，申花期待好结果


